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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
                  № 33    (9345)    13  августа    2021 года.   Основана в I948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

Врио Главы Дагестана 
Сергей Меликов встретил в 
махачкалинском аэропорту 
дагестанских спортсменов 
– победителей и призеров 
XXXII Олимпийских лет-
них игр в Токио.

Среди них двукратный 
олимпийский чемпион Аб-
дулрашид Садулаев, олим-
пийский чемпион Завур 
Угуев, серебряный призер 
олимпийских игр Магомед-
хабиб Кадимагомедов, брон-
зовые призеры олимпийских 
игр Гаджимурад Рашидов и 
Зенфира Магомедалиева, а 
также участница олимпиады, 
занявшая четвертое место, 
фехтовальщица Айзанат Мур-
тазаева.

Также в составе офици-
альной спортивной делега-
ции, прибывшей в Дагестан, 
– президент Федерации спор-
тивной борьбы РФ Михаил 
Мамиашвилли, вице-прези-
дент Федерации спортивной 
борьбы РФ Омар Муртазали-
ев, старший тренер сборной 
команды России по вольной 
борьбе, заслуженный мастер 
спорта России Махач Мурта-
залиев.

В беседе с олимпийцами 
Сергей Меликов признался, 
что вместе со всей страной 
горячо болел за российскую 
сборную, просматривая все 
выступления команд. «В этом 
году мы смотрели Олимпиаду 
не так, как раньше. Наверное, 
потому что при подготовке 
к соревнованиям этого года 
спортсмены прошли через 
такие испытания, которые не 
доводилось ранее испытывать 
никому. Связаны они были с 
пандемией и ограничениями. 
Спасибо вам огромное за то, 
что подарили нам волшебные 
дни. Вы все молодцы! Мы 
всех вас поздравляем, лю-
бим и ценим. Вы свою задачу 
выполнили!», – обратился к 
спортсменам глава республи-
ки.

Врио Главы Дагестана 
убежден, что сегодня рос-
сийский спорт доказал свою 
значимость, успешность, про-
демонстрировав свои стан-
дарты – честные, открытые и 
справедливые: «А наши даге-
станские ребята доказали, что 
Дагестан и спорт – это единое 

направление, в котором вос-
питываются патриотизм, сила, 
воля, характер, стремление 
приносить победы своей стра-
не и республике. Еще раз хочу 

поблагодарить всех – мы вами 
гордимся! », – сказал Сергей 
Меликов, отдельно выразив 
благодарность тренерскому 

составу, руководству федера-
ций спортивной борьбы, бок-
са и фехтования, которые дали 
возможность спортсменам 
проявить себя, завоевать пу-

тевку на Олимпиаду и достой-
но там выступить. «Думаю, 
что и дальше, на всех после-
дующих турнирах, на любых 
площадках наши ребята будут 

достойно представлять Даге-
стан!», – заявил Меликов.

Михаил Мамиашвилли, 
оценивая результаты высту-

пления сборной страны по 
вольной борьбе, подчеркнул, 
что команда достаточно се-
рьезно подготовилась к Олим-
пиаде. При этом он отметил 

весомый вклад дагестанских 
борцов. «Сергей Алимович 
правильно сказал: слож-
нейшая была Олимпиада со 
специфическими вызовами, с 

которыми ребята героически 
справились. Мы видели, с ка-
ким теплом вчера встречали 
москвичи и гости столицы на-

ших героев-олимпийцев. Я от 
души хотел бы передать слова 
благодарности Дагестану, ро-
дителям, которые вырастили 
этих детей. Я горжусь тем, 

что наша команда в тяжелей-
шей конкурентной обстановке 
умеет решать самые сложные 
задачи. Эти награды – плод 
колоссального труда, любви 
и ответственности перед сво-
ими родителями, народом и 
страной, которых они пред-
ставляют», – отметил прези-
дент Федерации спортивной 
борьбы РФ.

«Для меня большая честь 
стать частью этой истории и 
быть знаменосцем такой силь-
ной команды. Я узнал об этом 
перед финалом, что дало мне 
дополнительную мотивацию 
и чувство ответственности. 
Поэтому я не мог подвести 
себя, свою команду и страну. 
До следующих Олимпийских 
игр всего три года – будем 
делать все от нас зависящее, 
чтобы оправдать надежды на-
ших болельщиков, – заверил 
от имени спортсменов дву-
кратный олимпийский чем-
пион Абдурашид Садулаев. 
– Я хотел бы поблагодарить 
наших наставников, которые 
вкладывают в нас душу, всех 
земляков, болевших за нас. И 
отдельно – главу региона, ко-
торый поддерживал нас все 
это время».

В этот день на территории 
аэропорта героев Олимпиады 
встречали не только офици-
альные лица республики и 
родственники, но и большое 
количество болельщиков. 
Праздничную атмосферу на 
торжественной церемонии, 
где прозвучали многочислен-
ные поздравления в адрес 
олимпийцев и тех, кто их 
воспитал как сильнейших 
спортсменов, создавал заслу-
женный ансамбль танца «Лез-
гинка».

В летних Олимпийских 
играх в г.Токио приняли уча-
стие 22 дагестанских спор-
тсмена по следующим видам 
спорта: вольная борьба, бокс, 
регби, фехтование и плава-
ние. При этом дагестанцы 
представляли 11 стран: Рос-
сию, Азербайджан, Белорус-
сию, Северную Македонию, 
Узбекистан, Румынию, Вен-
грию, Польшу, Канаду, Ка-
захстан, Испанию. По итогам 
выступления дагестанскими 
спортсменами завоевано 7 
медалей, из них 3 золотые, 2 
серебряные и 2 бронзовые.

Сергей Меликов встретил дагестанцев – 
участников Олимпиады в Токио
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Султан Хамзатов при-
нял участие в совещании 
по инвентаризации бес-
хозных объектов электро-
сетевого хозяйства

Под руководством ви-
це-премьера республики 
Манвела Мажонца сегодня 
прошло совещание о ходе 
выполнения главами МО 
«дорожных карт» по поста-

новке на учет бесхозяйных 
объектов электросетевого 
хозяйства республики.

В работе совещания 
принял участие и первый 
заместитель главы админи-

страции МО "Новолакский 
район" Султан Хамзатов. 

Манвел Мажонц сооб-
щил, что в республике ве-
дется работа, направленная 
на завершение регистра-
ции прав собственности 
на бесхозяйные объекты в 
муниципальных образова-
ниях.

Какая работа ведется 

муниципалитетами на ме-
стах в рамках постановки 
на кадастровый учет бесхо-
зяйных объектов электро-
сетевого хозяйства расска-
зал министр по земельным 

и имущественным отноше-
ниям Республики Дагестан 
Заур Эминов. Он сообщил, 
что по результатам инвен-
таризации на территории 
26 МО и ГО были выявле-
ны бесхозяйные объекты 
электросетевого хозяйства, 
в том числе 1 333, 3 км 
электрических сетей и 1 
849 ед. трансформаторных 

подстанций.
Среди докладчиков вы-

ступил и представитель 
райадминистрации Хамза-
тов, который озвучил про-
блемные вопросы.

В рамках проекта "Создание в об-
щеобразовательных организациях, 
расположенных в сельской местности, 
условий для занятия физической куль-
турой и спортом" государственной 
программы "Развитие образования" 
Министерства образования и науки 
Республики Дагестан на территории 
Гамияхской СОШ и Новолакской 
СОШ 1 установлены воркаут-площад-
ки.

Благодаря этому проекту, который ре-
ализуется Министерством образования 
и науки РД с 2015 года, такие площадки 
уже установлены во всех школах муни-
ципалитета.

Надо отметить , что с каждым годом 
площадки для воркаута становятся все 
более популярными у школьников и сель-
ской молодёжи.

Ребята посещают их не только в рам-
ках уроков физкультуры, но и в свободное 
от занятий время.

Установка таких площадок способ-
ствует созданию полноценных условий 
для занятий физической культурой и 
спортом детей и подростков, вовлекает 
их в массовый спорт, способствует пропа-
ганде здорового образа жизни и является 
действенной формой профилактики без-
надзорности, вредных привычек в моло-
дежной среде.

Воркаут-площадки на территории школ

Султ ангус ейн 
Асбаров: «Следует 
задуматься о необ-
ходимости сохране-
ния своего здоровья 
каждому здраво-
мыслящему чело-
веку».

Ситуация с рас-
пространением ко-
ронавирусной ин-
фекции в Дагестане 
тяжелая. Опреде-
ленная часть 
граждан с 
н е г а т и в о м 
воспринима-
ет новость о 
важности и 
необходимо-
сти процеду-
ры вакцина-
ции.

Но, в по-
следнее вре-
мя в нашем 
районе жи-
тели начали 
массово при-
виваться. Те, 
кто уже про-
шел и пере-
нес легко им-
мунизацию 
от коронавируса, 
рассказывают друг 
другу о правильном 
своем решении. При-
зывают делать при-
вивки и те, кто ра-
ботает в социальной 
сфере, где оказыва-
ют услуги социаль-
но незащищенным 
категориям граждан.

Свое решение 
привиться и при-
звать население к 
вакцинации проком-
ментировал дирек-
тор ГКУ РД Центр 
занятости населения 
в МО «Новолакский 
район» Асбаров Сул-
тангусейн Амиро-
вич.

«В прошлом году 
коронавирусная ин-

фекция внесла свои 
коррективы в жизнь 
каждого человека. 
Мир столкнулся с но-
вой формой опасно-
сти для всего социу-
ма. Мы все с ужасом 
смотрели, распро-
страняющиеся в со-
циальных сетях на 
тот момент различ-
ные ролики о быстро 
распространяющем-

ся вирусе. Это было 
в Китае. Никто не 
мог подумать, что 
дойдет до нас и в та-
ких масштабах. К со-
жалению, и сегодня 
ситуация не лучше 
в нашей республи-
ке. Люди с трудом 
приходят к решению 
вакцинироваться, на-
слышавшись всяких 
«баек» о вреде вак-
цины.

Согласен, анти-
прививочники были 
всегда и без корона-
вируса. Но, мало кто 
знает, какие послед-
ствия нас ждут, если 
заболеем. Тем более 
есть случаи, когда 
человек подхваты-
вает вирус во второй 

раз. Даже в нашем 
небольшом районе 
выявлено не малое 
количество боль-
ных, к сожалению, 
есть и трагические 
исходы. Рассказы 
моих земляков, про-
ходивших лечение, 
говорят о реально 
сложной ситуации.

Каждому из нас 
следует задумать-

ся о необ-
ходимо сти 
с о х р а н е -
ния своего 
з д о р о в ь я . 
Признаюсь 
честно, к 
вакцинации 
пришел не 
сразу, посе-
щали раз-
ные мысли. 
Но понял, 
что массо-
вая вакци-
нация мо-
жет стать 
именно тем 
спаситель-
ным путём, 
к о т о р ы й 

позволит нам всем 
вернуться к привыч-
ному образу жизни, 
снизить риск зара-
жения и спасти себя 
и своих близких.

Опасения ослож-
нений у меня, конеч-
но, есть, я вакцини-
ровался недавно, но 
массовость вакци-
нации и нормаль-
ная переносимость 
большинством лю-
дей, природный 
оптимизм, позволя-
ют с уверенностью 
смотреть в будущее. 
Нужно использо-
вать любую воз-
можность, которая 
поможет победить 
болезнь», - отметил 
он.

Врач-эпидемиолог Новолак-
ской ЦРБ призвала население к 
вакцинации.

Своим мнением относительно 
вакцинации поделилась врач-эпи-
демиолог Новолакской Централь-
ной районной больницы имени 
Н.Мирзоева 
Магомедова 
Альбина За-
рутиновна.

« Е с л и 
сравнивать 
третью волну 
коронавиру-
са с преды-
дущими, то 
сейчас ситу-
ация крайне 
тяжелая. Бо-
лезнь тяжело 
п о д д а е т с я 
лечению, в 
б о л ь н и ц ы 
попадают мо-
лодые люди и 
даже дети.

Смертность от коронавируса 
увеличивается. Недавно в боль-
нице умерла женщина. Может 
быть, если бы она успела своев-
ременно привиться, то такого пе-

чального исхода не было.
Конечно, все в руках Все-

вышнего. Считаю, что было бы 
лучше, если люди начали ответ-
ственно относиться к своему здо-
ровью и думали о своих ближних.

Для этого необходимо прой-
ти вакцина-
цию одним из 
и м е ю щ и хс я 
препаратов в 
прививочных 
пунктах, но-
сить маски, 
с о б л ю д а т ь 
социальную 
д и с т а н ц и ю , 
с о х р а н я т ь 
гигиену. По-
слушав гра-
мотных специ-
алистов в 
области здра-
воохранения, 
вы поймете, 
что необходи-
мо прививать-

ся.
От этого всем будет только 

польза, а не вред, поверьте!», - 
отметила врач-эпидемиолог Ма-
гомедова.

Вакцина снижает риск  
заражения

Совещание по вопросам
 инвентаризации объектов  электросе-

тевого хозяйства
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
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подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Всентябре будут отмечать годовщину освобо-
ждения Дагестана от международных бандфор-
мирований, которые под руководством Хаттаба 
и Шамиля Басаева перешли границы мирной 
республики, чтобы отделить ее от России и уста-
новить свою бандитскую власть.

Мы сегодня  с благодарностью  вспоминаем 
тех, кто защищал дагестанскую землю от незваных 
гостей. Среди них медсестра Ирина Янина – един-
ственная женщина, удостоенная звания Героя Рос-
сии в этой войне. В последний день лета 1999 года 
в ходе зачистки села Карамахи в Буйнакском районе 
эта хрупкая девушка совершила подвиг и ... ушла в 
бессмертие.

Ирина Янина родилась в Талды-Кургане Казах-
ской ССР. Здесь вышла замуж, родила двоих детей. 
После окончания училища занималась самой мир-
ной профессией на земле – работала медицинской 
сестрой в противотуберкулезном диспансере и ро-
дильном доме.

Но пришли 90-е годы, русские в Казахстане ста-
ли чужими. И на семейном совете было принято ре-
шение перебираться в Россию. Так Ирина с родите-
лями и детьми оказалась в Волгоградской области.

Надеть военную форму эту красивую женщину 
заставила вовсе не романтика. На ее долю выпало 
много испытаний. Найти работу  на новом месте 
было сложно. Муж испугался трудностей и сбежал. 
От острого лейкоза умерла маленькая дочь Ирины. 
Она осталась с одиннадцатилетним сыном Женей. 
Не имея ни угла, ни работы, Ирина, чтобы выжить, 
искала хоть какой-то заработок. В 1995 году посту-
пила на контрактную службу во внутренние войска 
МВД России. Служила медицинской сестрой в го-
роде Калач-на-Дону.

Летом 1999-го ее бригаду отправили в Дагестан. 
Для сержанта Яниной это была уже третья коман-
дировка на Кавказ. Обстановка накалялась –  воо-
руженные бандиты стремились попасть в Дагестан. 
Бойцы, контролировавшие федеральную дорогу, 
постоянно отражали попытки боевиков прорвать 
границу, укрепляли позиции.

                              ***
«Здравствуй, мой маленький, любимый, самый 

красивый в мире сынок!  Я очень соскучилась за то-
бой. Ты мне напиши, как у тебя дела, как со школой, 
с кем дружишь? Не болеешь? По вечерам не ходи 
поздно — сейчас очень много бандитов. Будь око-
ло дома. Один никуда не ходи. Слушай всех дома 
и знай — я очень тебя люблю. Побольше читай. 
Ты уже большой и самостоятельный мальчик, по-
этому делай все правильно, чтобы тебя не ругали. 
Жду твоего письма. Слушай всех. Целую. Мама. 

21.08.99 года».
Родителям в тот же день она писала другое.
«Здравствуйте, мои дорогие мама и папа! Как 

ваши дела? Извините за то, что не писала. Я наде-
юсь, что у вас там лучше, чем у меня. Мы стояли в 
Кизляре, на границе с Чечней 6 дней, затем пере-
двинулись на 600 метров и... началась война. Пью 

таблетки, чтобы поднять жизненную силу. 22-го 
числа мы выдвигаемся в Ботлих... Вот и представь, 
что я испытываю. Я стала заикаться и часто плакать. 
Раненых у нас много. Груза «200» мало… Ну, мама, 
всего не напишешь. Приеду, дай Бог, домой, все 
расскажу. Передавай привет всем, поцелуй Женю. 
Повоюем и приеду домой. Целую всех. Ваша дочь 
Иринка».

Это было ее последнее письмо.

                            ***
В ходе операции по освобождению села Кара-

махи 31 августа медсестра погибла. Подвиг Ири-
ны  подробно описан в ее наградном листе. Вот его 
фрагмент:

«31 августа 1999 года сержант Янина И.Ю. в 
составе эвакуационной группы выполняла боевое 
задание в районе населенного пункта Карамахи. В 
период зачистки территории наши войска встрети-

ли организованное сопротивление террористов, от-
чаянно сражавшихся за каждую улицу, каждый дом.

Сержант Янина, находясь на передовой, под 
ожесточенным огнем противника оказывала первую 
медицинскую помощь раненым военнослужащим, 
пострадавшим в ходе боя. Она, рискуя своей жиз-
нью, пришла на помощь 15 нашим воинам и органи-
зовала их эвакуацию в медицинский пункт времен-
ной дислокации части. При ее личном участии было 
совершено три рейса на бронетранспортере к линии 
противостояния, 28 военнослужащих, получивших 
тяжелые огнестрельные ранения, были направлены 
в тыл, где им была оказана своевременная медицин-
ская помощь».

В самый ожесточенный момент сражения, когда 
противник перешел в контратаку,  медсестра, прене-
брегая опасностью, в четвертый раз устремилась на 
помощь раненым. Этот раз  оказался последним...

Сохранилось свидетельство главного очевидца 
гибели Ирины Яниной, – водителя того самого БТР, 
в котором она сгорела, ефрейтора Кулакова:

«31-го числа 1999 года примерно в 11 часов мы 
в составе батальона выдвинулись в направлении 
полевого стана с. Карамахи. Со мной в БТР № 157 
находились наводчик, стрелок и медсестра Янина. 
После прохождения населенного пункта мой БТР 
подбили. После того как я пришел в сознание, в ма-
шине, кроме меня и Яниной, никого не было. Вну-
три машины все горело, и я полез к выходу через 
боковой люк с правой стороны. С этой же стороны 
сидела и Янина. Я зацепился спиной за люк, попы-
тался вытащить Янину, но разгрузка порвалась, и я 
упал на асфальт. БТР проехал после этого метров 
десять. Наводчик и стрелок лежали по другую сто-
рону дороги. Я им сказал, что там осталась женщи-
на и надо ползти, доставать ее оттуда.

Когда мы подползли близко к машине, нас ста-
ли обстреливать, не подпуская к технике. Минуты 
через три из машины пошел черный густой дым, 
и я сказал ребятам отходить, а то могут взорваться 
боеприпасы. Мы отползли метров пять, и за нами 
пришли БТРы и забрали нас.  Янину мы не смогли 
вытащить из БТР. После того как забрали нас и по-
дошли основные силы к моему БТРу, прошло еще 
около семи минут. В БТР уже начал взрываться бо-
екомплект и ничего нельзя было рассмотреть из-за 
дыма».

После этого мощного взрыва в БТР от Ирины 
практически ничего не осталось, она сгорела.

За героизм, мужество и самопожертвование, 
проявленные при спасении раненных военнослу-
жащих, сержанту Яниной Ирине Юрьевне было 
присвоено звание Героя Российской Федерации 
(посмертно)».

ПОДВИГ МЕДСЕСТРЫ

Мужчины умирают, но мужество - бессмер-
тно.Побывать на могиле дяди Гасана Камало-
ва, геройски павшего, освобождая Италию от 
фашизма и награжденного высшей воинской 
наградой Италии - Золотой медалью, спустя 69 
лет смог его племянник Гасан-Гусейн Камалов, 
названный в честь отважного героя. По словам 
младшего Камалова, ему лишь сейчас удалось 
исполнить самый важный для него долг памяти. 
Но путешествие в Италию совершил он не один.

Долгие годы не знали родные и земляки Га-
сан-Гусейна Камалова, что он возвышается в ка-
менном образе на итальянской земле, не знали о 
его славе.Биография героя совершенно обычна для 
сельского парнишки, привыкшего к труду с дет-
ских лет. Рано лишившись отца, мальчик усердно 
трудился в родном селе Читур. Хоть и мал был – 
брался за любую работу: пахал, сено косил, снопы к 
скирде возил. Подрос малость - пошел работать со 
взрослыми колхозниками. После окончания сель-
ской школы окончил Кумухское педучилище.В 1939 
году, как и все его одногодки, был призван в армию, 

а в 1941-м окончил артиллерийское училище.
Войну встретил командиром артиллерийского 

взвода в звании лейтенанта. За мужество, прояв-
ленное в боях за освобождение реки Буг, командир 
1-го взвода 389 дивизии 950 полка Гасан-Гусейн 
Камалов получил благодарственную телеграмму от 
Верховного командующего Иосифа Сталина.После 
тяжелого ранения лежал в госпитале, был демоби-
лизован. 

Приехал домой, но как только почувствовал себя 
лучше, попросился обратно на фронт. А затем при-
шла похоронка: "16 июля 1944 года погиб у села 
Порванче Волынской области". Через 22 года по-
сле войны дошла до нас весть о герое. Оказалось, 
что тяжело раненный Гасан попал в плен, смог со-
вершить побег и присоединиться к партизанскому 
отряду в Италии. Воевал в бригаде "Тарзан" в со-
ставе дивизии "Зеленое знамя".По свидетельству 
итальянских партизан и командира бригады "Тар-
зан" Бертоли Томазо, Камалов был человеком уди-
вительной храбрости и мужества.

 Легендарный Герой Италии Гасан-Гусейн  Камалов  

В Управлении социальной защи-
ты населения Новолакского района 
продолжается работа по оказанию 
государственной соцпомощи ма-
лоимущим семьям, малоимущим 
одиноко проживающим гражданам 
и иным категориям граждан в рам-
ках программы «Социальный кон-
тракт».

Как сообщила и.о. начальника ГКУ 
РД «Управление социальной защиты 
населения» в МО «Новолакский рай-
он» Зарема Алиева, на сегодняшний 
день за социальной помощью обрати-
лось 98 человек. Из них на рассмотре-
нии находятся 48 соцконтрактов, 24 
заявления внесено и 9 контрактов уже 
заключено. Имеются также отказы.

Заявления обратившихся рассма-
тривает межведомственная комиссия 
по оказанию государственной соци-
альной помощи на основании соци-
ального контракта в соответствии с 
Постановлением Правительства РД N 
103 от 12 мая 2021 года «Об оказании 
государственной социальной помощи 
на основании социального контракта 
на территории Республики Дагестан».

Ранее нами размещалась информа-
ция с подробным описанием участия 
в программе и получения определен-

ных финансовых средств. Социаль-
ный контракт является соглашением, 
которое заключается органами соц-

защиты с одинокими гражданами и 
семьями, чей доход по независящим 
от них причинам ниже прожиточного 

минимума, установленного в Респу-
блике Дагестан (10 628 рублей за 2021 
год).

По этому соглашению орган соци-
альной защиты населения обязуется 
оказать государственную социальную 
помощь в виде денежных выплат, а 
получатели помощи берут на себя 
определенные обязательства, напри-
мер: пройти переобучение (при необ-
ходимости), трудоустроиться, встать 
на учет в налоговых органах в каче-
стве индивидуального предпринима-
теля или налогоплательщика налога 
на профессиональный доход и разви-
вать собственное дело, а также при-
нять необходимые меры по выходу из 
трудной жизненной ситуации, в кото-
рой находятся граждане.

Целью социального контракта яв-
ляется оказание помощи малоимущим 
семьям (гражданам) путем стимули-
рования их активных действий само-
стоятельно справиться с трудной жиз-
ненной ситуацией.

Для участия в программе вам необ-
ходимо пройти собеседование, запол-
нить анкету в УСЗН и проконсульти-
роваться. Профильные специалисты 
УСЗН на месте разъяснят все условия 
участия в программе.

Работа УСЗН  в рамках программы 
«Социальный контракт»

Зульмира Юсупова

Многие люди с ностальгией го-
ворят о замечательном государстве, 
к которому свои граждане отно-
сились с любовью и уважением, а 
за пределами боялись  державной 
мощи. Это Советский Союз. Целых  
семьдесят лет ДАССР находился 
в составе этой мощной державы. 
Одна из автономий, 
где трудовые и рат-
ные подвиги её жи-
телей были  оценены  
на высоком уровне. 
Республика, которая 
возрождалась бла-
годаря добросовест-
ному труду рабочих, 
крестьян и  интелли-
генции.

 Заглядывая назад 
в прошлое, мы стара-
емся отметить тех, кто 
поднимал Новолак-
ский район в составе 
ДАССР. 

Если посмотреть 
на государственные 
награды Джамалути-
нова Султан- Гусейна  
Джамалутиновича из 
села Чапаево, то мож-
но понять какие кадры 
жили и трудились в 
нашем  районе. Джа-
малутдинов  Султан 
– Гусейн родился в 
1927 году в селе Бар-
них Кулинского райо-
на. Как и все дети тех 
лет, Султан – Гусейн  был с раннего 
детства приучен к тяжелому труду, 
стремился получить знания, преодо-
левая тяжелые испытания. Трудовую  
деятельность  начал в 1942 году, кол-
хозником колхоза имени Кирова Ку-
линского  район. Он был  юношей  со  
средним образованием, которое было 
не у многих, был из числа тех, у кого 
тяга к знаниям не совпадала с  воз-
можностями. 

Жителей села Барних в 1944 году 
переселили на низменность. С пер-
вого года переселения и до 1952 года 
Султан- Гусейн  работал  в колхозе 
села Чапаево.  Все его братья и се-
стры получили высшее образование. 

Старший брат не вернулся с войны. 
Он умер под Курской дугой. Мы ранее 
писали   про сестру Султан – Гусейна, 
известную в районе женщину Пати-
мат Джамалутдинову, которая первая 
в районе окончила Высшую Партий-
ную школу. 

Младший брат, Рамазан, получил 
высшее техническое образование, 
он  первый кандидат наук  из наше-

го  района, ныне 
проживает в Мо-
скве. 

Султан – Гу-
сейн сначала 
окончил Мо-
сковский стати-
стический тех-
никум, потом 
Даге ст анский 
Сельскохозяй-
ственный ин-
ститут в заочной 
форме. С 1952 
года он начал ра-
ботать в райин-
спектуре Госста-
тистики, и начал 
подниматься по 
карьерной лест-
нице до началь-
ника райотдела 
статистики. За  
сорок с лишним  
лет работы в  
Стат инспекции  
Султан – Гусейн 
Джамалутдинов 
показал себя до-
бросовестным, 
инициативным 

трудолюбивым работником, знающим 
и любящим свою профессию специа-
листом, отзывчивым человеком, четко 
и аккуратно выполнявшим все возло-
женные на него обязанности. Султан 
– Гусейн, будучи начальником отдела, 
системачески занимался над повыше-
нием своей деловой квалификации. 
Он был наставником  молодых работ-
ников, оказывал товарищам по работе 
помощь делом и советом. 

Труд Султан – Гусейна Джамалу-
тинова отмечен грамотами Президиу-
ма Верховного Совета ДАССР двумя 
медалями за добросовестный тру-
д,медалью «40 лет Победы в Великой 
Отечественной войне».

ЛЕТОПИСЬ   СТАНОВЛЕНИЯ 
НОВОЛАКСКОГО РАЙОНА 

К сентябрьским событиям 1999 года

Группа компаний «Про-
свещение» приглашает ру-
ководителей муниципаль-
ных органов управления 
образованием, директоров 
школ, организаций систе-
мы профессионального 
образования, дошкольных 
образовательных органи-
заций, руководителей про-
фессиональных сообществ, 
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родителями, а также навыки, 
которые помогут педагогу 
справляться с современными 
вызовами образования.
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h t t p s : / / u c h i t e l . c l u b /
p e d s o v e t 2 0 2 1 / ? u t m _
s o u r c e = D a g e s t a n & u t m _
m e d i u m = e m a i l & u t m _
campaign=avgust

Учителя Дагестана 
приглашаются для участия в

 Августовском педсовете
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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АНТИТЕРРОР
5 августа 2021г. ушел из жиз-

ни замечательный человек, пе-
дагог , краевед, Магомедов Га-
рун Магомедович.

Почётный работник общего 
образования РФ, Ветеран педаго-
гического труда, Ветеран боевых 
действий 1999г., учитель Ново-
кулинской СОШ 1 . Ему было 64 
года, 43 из которых, отдал люби-
мому делу- работе в школе .

Родился 23 февраля 1957г. в 
селе Новокули Новолакского рай-
она.

О ко н ч и в 
школу, Гарун 
М а г о м е д о в 
поступил в 
Бу й н а кс ко е 
педагогиче-
ское учили-
ще. После его 
окончания , в 
1978г. начал 
работать в 
Новокулин-
ской СОШ 
Новолакского 
района учи-
телем рисо-
вания и чер-
чения. В 1984 
году Гарун 
Магомедович 
поступает на художественно-гра-
фический факультет Кубанского 
государственного университета, 
после окончания которого , про-
должает работать в родной шко-
ле. С 1998 по 2007 г.г. работал ди-
ректором Новокулинской СОШ.

Много лет являлся руководи-
телем ТОКСовского движения 
Новокулинской СОШ.

Руководил краеведческим и 
техническим кружками, обучал 
детей арабскому языку. Его уче-
ники неоднократно становились 
победителями и призерами ре-
спубликанских конкурсов.

В сентябре 1999 года, когда 

в Новолакский район вторглись 
отряды вооруженных бандфор-
мирований, Гарун Магомедович 
с первых же дней, в рядах опол-
ченцев, встал на защиту родной 
земли.

«Имя Гаруна Магомедовича 
стало для новокулинцев симво-
лом высокого служения избран-
ному делу, верности призванию, 
олицетворением доброты, мудро-
сти, честности и порядочности. 
Он был уникальным, всесторон-

не развитым 
человеком, 
одним из та-
лантливых 
м а с т е р о в 
села Ново-
кули. Рабо-
тая в школе 
и дома, он 
п е р е д а в а л 
свой опыт 
подрастаю-
щему поко-
лению. Его 
очень люби-
ли ученики 
и коллеги. 
У сельчан 
пользовал-
ся большим 
уважением 

и считался самым добрым, отзы-
вчивым, порядочным и чистым 
душой человеком. Его кончина 
является невосполнимой утратой 
и большим потрясением. Память 
о нем навсегда сохранится в на-
ших сердцах»,- вспоминают о 
прекрасном человеке родствен-
ники, ученики, коллеги, сельчане.

Мы выражаем искренние со-
болезнования родным и близким 
Гаруна Магомедовича, всему кол-
лективу Новокулинской СОШ 1 . 
Память о нем сохранится в наших 
сердцах, как ориентир  преданно-
го служения любимому делу.

З августа 2021 года ушёл из 
жизни учитель физики Ново-
чуртахской СОШ 2, Почетный 
работник общего образования 
РФ, Ветеран педагогического 
труда, Джабиров Магомед Джа-
бирович.

Ему было 73 года.
Магомед Джа-

бирович окон-
чил физический 
факультет ДГУ 
в 1973 и в этом 
же году начал ра-
ботать учителем 
физики Килятлин-
ской СОШ Гумбе-
товского района.

Затем работал в 
Могилевской шко-
ле Хасавюртов-
ского района учи-
телем математики. 
В 1975 году пе-
реведён замести-
телем директора 
по учебно-воспи-
тательной работе 
Советской ВШ 
Хасавюртовского 
района.

С 1978 по 2014 г.г. работал ди-
ректором Новочуртахской школы 
.

«Магомед Джабирович был 
незаурядным, умным, энергич-
ным и очень весёлым человеком.

Всю жизнь он занимался лю-
бимым делом,воспитал не одно 

поколение прекрасных учеников.
Более 30 лет проработал ди-

ректором школы и внёс огромный 
вклад в развитие нашей школы»,- 
вспоминает о нем коллектив 
МКОУ «Новочуртахская СОШ 
2».

За вклад в развитие образова-
ния Ново-
лакского 
р а й о н а 
Магомед 
Джабиров 
был на-
г р а ж д е н 
почетны-
ми гра-
м о т а м и 
Управле-
ния обра-
зования , 
благодар-
с т в е н -
н ы м и 
письмами 
а д м и н и -
страции. 
Его про-
ф е с с и о -
н а л и з м 
оценен и 

на Республиканском уровне, он 
награждён Почётной грамотой 
Министерства образования и на-
уки РД.

Мы выражаем искренние со-
болезнования родным и близким 
человека, которого можно назвать 
Учителем с большой буквы.

Памятка родителям по профи-
лактике экстремизма

Основной «группой риска» для 
пропаганды экстремистов является 
молодежь как наиболее чуткая соци-
альная прослойка. Причем молодежь 
подросткового возраста, начиная при-
мерно с 14 лет - в эту пору начинается 
становление человека как самостоя-
тельной личности.

Мотивами вступления в экстре-
мистскую группу являются направ-
ление на активную деятельность, 
стремление к индивидуальному са-
мовыражению и общению с людьми, 
разделяющими их убеждения, ори-
ентация на агрессивное поведение, а 
также стремление выразить протест 
и почувствовать свою независимость.

Важно помнить, что попадание 
подростка под влияние экстремист-
ской группы легче предупредить, чем 
впоследствии бороться с этой пробле-
мой. Несколько простых правил по-
могут существенно снизить риск по-
падания вашего ребенка под влияние 
пропаганды экстремистов:

- Разговаривайте с ребенком. Вы 
должны знать с кем он общается, как 
проводит время и что его волнует. Об-
суждайте политическую, социальную 
и экономическую обстановку в мире, 
межэтнические отношения. Подрост-
ку трудно разобраться в хитросплете-
ниях мирового социума и экстремист-
ские группы зачастую пользуются 
этим, трактуя определенные события 
в пользу своей идеологии.

- Обеспечьте досуг ребенка. Спор-
тивные секции, кружки по интересам, 

общественные организации, воен-
но-патриотические клубы дадут воз-
можность для самореализации и са-
мовыражения подростка, значительно 
расширят круг общения.

- Контролируйте информацию, ко-
торую получает ребенок. Обращайте 
внимание какие передачи смотрит, ка-
кие книги читает, на каких сайтах бы-
вает. СМИ является мощным орудием 
в пропаганде экстремистов.

 Основные признаки того, что мо-
лодой человек или девушка начинают 
подпадать под влияние экстремист-
ской идеологии, можно свести к сле-
дующим:

его/ее манера поведения становит-
ся значительно более резкой и грубой,  
прогрессирует ненормативная либо 
жаргонная лексика;

резко изменяется стиль одежды и 
внешнего вида, соответствуя прави-

лам определенной субкультуры;
на компьютере оказывается мно-

го сохраненных ссылок или файлов с 
текстами, роликами или изображения-
ми экстремистко - политического или 
социальноэкстремального содержа-
ния;

в доме появляется непонятная и 
нетипичная символика или атрибути-
ка (как вариант

- нацистская символика), предме-

ты, которые могут быть использованы 
как оружие;

подросток проводит много време-
ни за компьютером или самообразо-
ванием по вопросам, не относящимся 
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на протест. Попытайтесь выяснить 
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2. Начните «контрпропаганду». 
Основой «контрпропаганды» должен 
стать тезис, что человек сможет гораз-
до больше сделать для переустройства 
мира, если он будет учиться дальше и 
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Будьте более внимательны к своим 
детям!!!

Профилактика терроризма и  экстремизма

МЫ ПРОТИВ   НАРКОТИКОВ

Наркомания – одно из самых тяжелых и рас-
пространенных заболеваний наших дней. Более 
того, эта болезнь стала социальной проблемой: 
зависимость к наркотикам порабощает моло-
дых, постепенно уничтожая генофонд нации.

Жизнь ставит перед медиками и всем обществом 
важную задачу – разработать эффективные методы 
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тий, направленных на предупреждение распростра-
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стирование на их содержание в крови.

ВИДЫ ПРОФИЛАКТИКИ НАРКОТИКОВ
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лактика может быть первичной, вторичной и 
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лактических мерах, подразумевают вопрос пред-
упреждения употребления запрещенных препа-
ратов. В данном случае предполагается работа в 
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Задача третичной комплексной профилактики 
подразумевает социально-трудовую деятельность 
и вопрос профессиональной медицинской реаби-
литации тех, кто страдает от наркозависимости.

Выстраивая профилактические мероприятия с 
подростками, следует учитывать, что есть опреде-
ленная категория личностей, предрасположенных 
к наркотикам. У них:

неустойчивая психика;
частое возникновение истерик;
терпимость к отклонениям в психическом, а 

также социальном направлении;
склонность к депрессивному состоянию;
отрицательная настроенность к социальным 

требованиям.

ПРОФИЛАКТИКА  НАРКОЗАВСИМОСТИ

Ответы на вопросы про 
коронавирус
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

         №  33      13   августа  2021 г. 8
ЗАМАНАЛУЛ ЧIУ

№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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С К А Н В О Р Д

Во исполнение решений III 
Съезда народных депутатов ДССР 
и постановления Правительства 
РД №74 от 19 марта 2007г. «О По-
ложении, о порядке и условиях 
расчетов за оставляемые жилые 
дома, строения, многолетние наса-
ждения, а также финансирования 
строительства жилья и его пере-
дачи в собственность лакскому 
населению, переселяемому из Но-
волакского района на новое место 
жительства:

-предоставляется в собствен-
ность бесплатно земельный участок 
площадью 0,15га с кадастровым но-
мером 05:50:000082:951 из земель 
категории «земли населенных пун-
ктов», находящегося в с. Новокули 
на территории Новостроя, квартал 
№38, позиции №15 для индивиду-
ального жилищного строительства 
без проведения торгов Кушиевой 
Эльмире  Габибовне.

-предоставляется в собствен-
ность бесплатно земельный участок 
площадью 0,15га с кадастровым но-
мером 05:50:000038:528 из земель 
категории «земли населенных пун-
ктов», находящегося в с. Дучи на 
территории Новостроя, квартал №1, 
позиции №24 для индивидуального 

жилищного строительства без прове-
дения торгов Ахмедову Магомедра-
сулу Г усейновичу.

-предоставляется в собствен-
ность бесплатно земельный участок 
площадью 0,15га с кадастровым 
номером 05:50:000082:945 из зе-
мель категории «земли населенных 
пунктов», находящегося в с. Ново-
кули-Чаравали на территории Ново-
строя, позиции №24 для индивиду-
ального жилищного строительства 
без проведения торгов Ибрагимову 
Малику Гаруновичу.

-предоставляется в собственность 
бесплатно земельный участок пло-
щадью 0,15га с кадастровым номе-
ром 05:50:000092:372 из земель кате-
гории «земли населенных пунктов», 
находящегося в с. Новолакское на 
территории Новостроя, квартал №19, 
позиции №4 для индивидуального 
жилищного строительства без прове-
дения торгов Буттаевой Майсарат 
Курбановне.

-предоставляется в собствен-
ность бесплатно земельный участок, 
площадью 0,15га с кадастровым 
номером 05:50:000092:1045 из зе-
мель категории «земли населенных 

пунктов», находящегося в с. Ново-
лакское на территории Новостроя 
квартал №8, позиции №22 для инди-
видуального жилищного строитель-
ства без проведения торгов Омаро-
ву Шамилю Магомедкаримовичу.

-предоставляется в собствен-
ность бесплатно земельный участок 
площадью 0,15га с кадастровым 
номером 05:50:000092:1042 из зе-
мель категории «земли населенных 
пунктов», находящегося в с. Ново-
лакское на территории Новостроя, 
квартал №8, позиции №23 для инди-
видуального жилищного строитель-
ства без проведения торгов Омаро-
ву Мугутину Магомедкариновичу.

С предложениями, связанными с 
предоставлением земельных участ-
ков обращайтесь в отдел по управ-
лению муниципальной собственно-
стью МО «Новолакский район».

Справки по телефону 
8 (242) -21-2-70

Зав. отделом УМС и ЗО МО
«Новолакский район»  

 Ибрагимова Б.Ю

Информируем:


